
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 02.09.2010, 

Ortsvorsteherbüro Queichheim, Sitzungssaal, 

Queichheimer Hauptstraße 79 

 

 

Beginn: 20:00 Ende: 22:20 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Jürgen Böhr  

  

Thomas Rief  

  

Holger Roch  

  

Michael Scheid  

 

CDU 

  

Heidi Berger  

  

Alexander Gaab  

  

Peter Gerach  

  

Rolf Krüger  

  

Karl Schmidt  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Ludwig Trauth  

 

UBFL 

  

Annette Brummer  

  

Bertram Marquardt  

  

Pia Schneider-Roth  

 

Vorsitzender 

  

Jürgen Doll  

 

Schriftführer/in 

  

Heike Hochdörffer  

 

 

 

Entschuldigt 



 

 

 

CDU 

  

Gerald Rinck  

  

Claudia Roth  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Bericht des Ortsvorstehers 

  

3. Haushalt 2011: Prioritätenliste 

  

4. Wünsche und Anträge 

  

5. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren vier Einwohner anwesend. 

 

Herr Burkhard beschwerte sich über die massive Lärmbelästigung, die vom Spielplatz ausgeht. Vor 

allem werden die Nutzungszeiten des Spielplatzes (bis 20 Uhr) nicht eingehalten. Herr Burkhard 

betonte, dass junge Familien auf dem Platz willkommen sind, jedoch wird der Platz auch von 

Mofafahrern und jungen Erwachsenen mit Autos besucht. Am 23.08.2010 rief er innerhalb von 4 

Stunden 4 Mal beim Ordnungsamt bzw. der Polizei an. Aufgrund der personellen Gegebenheiten war 

es beiden Ämtern nicht möglich jemanden vorbei zu schicken. Am 02.09.2010 konnte ebenfalls kein 

Polizeibeamter kommen. Die Vorgehensweise des Ordnungsamtes und der Polizei seien zu lasch, da 

weder Personalien aufgenommen noch die Mofas vom Platz weggeschickt würden. Die Mitarbeiter 

des Ordnungsamtes sollten rund um die Uhr präsent sein. 

 

Eine Bürgerin erkundigte sich danach, ob es schon konkrete Planungen für die Verlegung des 

Bolzplatzes in den Queichanger gäbe. Sie wies darauf hin, dass durch die Verlagerung zur östlichen 

Seite hin das Lärmproblem lediglich auf andere Anwohner zukäme. Herr Doll verwies auf das 

Schreiben des Fachamtes. Für die Errichtung eines Bolzplatzes, einem nicht privilegiertem Vorhaben, 

im nicht bebauten Bereich ist eine Bauvoranfrage zwecks Zulässigkeit zu stellen. Im östlichen Bereich 

wurde vor 10 Jahren die Herstellung einer Fußballfläche abgelehnt. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Bericht des Ortsvorstehers 

 

Turnhallenrenovierung 

Der neue Turnhallenboden wurde mittlerweile eingebracht. Für Veranstaltungen ist es notwendig den 

neuen Boden einen Tag vor der Veranstaltung abzudecken. Dafür muss für den Auf- und Abbau ein 

Zeitaufwand von vier Stunden einkalkuliert werden. Das Vermieten der Turnhalle ist deshalb künftig 

problematisch. Mit Straßenschuhen darf die Turnhalle nicht betreten werden. Die Streicharbeiten 

werden in den Herbstferien durchgeführt. Außerdem werden zwei neue Türen angebracht. In 

Eigenarbeit wird die Herrentoilette teilsaniert. Beim Gebäudemanagement werden die zu vergebenden 

Aufgaben dann ausgeschrieben. 

 

Schneiderstraße 

Am 23.08.2010 fand mit Herrn Bernhard eine Begehung statt. Das Anbringen der Aufpflasterung war 

für die Sommerferien geplant, wurde allerdings nicht durchgeführt. Die 

Verkehrsberuhigungsmaßnahme wird von städtischen Bediensteten erledigt. Laut Herrn Bernhard 

werden die Arbeiten „demnächst“ durchgeführt. 

 

Sparkassenvorplatz 

Für die Fertigstellung des Platzes fehlt lediglich noch eine Rundsitzbank. Ein genauer Termin für die 

Einweihung ist noch nicht bekannt. 

 

Kanalsanierung 

Zur Zeit wird mittels Inliner-Verfahren im Ort saniert. 

 

Kriegsgräber 

Das Jugendwerk war bisher für die Pflege der Kriegsgräber zuständig. Von einer ortsansässigen Firma 

wurde der Bereich mit Rollrasen neu angelegt. 

 

Friedhof 

Der Vorsitzende schlug einen Aktionstag unter Mithilfe des Ortsbeirates vor. 

 

Gemeindestraße 

Derzeit werden sämtliche Markierungen im Ort aufgefrischt. 

 

Spielplatz 

Die Spielplatzbeschilderung wurde nach den aktuellen Vorgaben abgeändert. Am Zaun des 

Bolzplatzes wurden Nacharbeiten und weiterhin notwendige Schweißarbeiten durchgeführt. 

Piktogramme wurden um den Spielplatz aufgebracht. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Haushalt 2011: Prioritätenliste 

 

Über die Gewichtung verschiedener Maßnahmen wurde diskutiert und im Anschluss abgestimmt. 

 

Der Ortsbeirat beschloss die Prioritätenliste für das Haushaltsjahr 2011 wie folgt. 

 

1. Spielgeräte (Schaukel) für den Spielplatz „Im Vogelsang“ 

 

2. Tore Bolzplatz 

 

3. Bühnenvorhang Turnhalle 

 

4. Verkehrsberuhigende Maßnahmen, Beispiel Aufpflasterung 

 

5. Sanierung Baumscheiben 

 

6. Innerörtliche Baumaßnahmen: 

Gehweg/ Parkplatz vor dem Friedhof und vor Ortsmitteplatz 

 

7. Zaunelement Bolzplatz 

 

8. Verkehrsberuhigende Maßnahmen 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Nach eingehender Besprechung einigte sich der Ortsbeirat darauf, folgende Anträge an das zuständige 

Fachamt zu stellen: 

 

1. Die Anbindung des Gewerbeparkes soll durch die Herstellung eines Radweges von der 

Kraftgasse in die Otto-Hahn-Straße erfolgen. 

 

2. Es wird die Erstellung einer fußläufigen Verbindung von der Birnbaumstraße in das 

Gewerbegebiet D9 gemäß dem Bebauungsplan eingefordert. 

 

Herr Scheid bat darum zu prüfen, ob es möglich wäre an der Ampelanlage Queichheimer Hauptstraße 

(K14 Richtung L509) für Rechtsabbieger einen grünen Pfeil anzubringen. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Es wurde beanstandet, dass Geländeauffüllungen im Gewerbegebiet D9 vorher nicht in die 

Ortsbeiratssitzungen gehen. 

 

Das UBFL stellt den Antrag zu überprüfen, ob die Möglichkeit besteht im Gewerbegebiet D9 einen 

Bolzplatz zu errichten. 

 

In der Schneiderstraße werden durch die Anbringung der Aufpflasterung Parkplatzeinzeichnungen 

notwendig. Hierfür sollen die Kosten ermittelt werden. 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 9. Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

02.09.2010 umfasst 10 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 17. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

  

 

 

 

Heike Hochdörffer 

Schriftführer 

Gesehen: 
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